

Vida Política

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 8-7 tarde.

Se prepara para mañana el nuevo decreto

CHARLA PRESIDENCIAL

El presidente estuvo esta mañana en Palacio despidiendo con el Rey.

El señor Ventosa no acudió porque tiene un hijo enfermo de mal contagioso.

El marqués de Alhucemas dijo a los periodistas que se encontraba bastante acatarrado, por lo cual no se celebraría recepción diplomática en el Ministerio de Estado, pues iba a meterse en la cama. Explicó que no lo había hecho antes para evitar comentarios equivocados.

Añadió que no se explicaba el revuelo producido por las palabras que ayer pronunció ante los periodistas.

«El día que firmé el decreto—dijo—anuncié que se publicaría al día siguiente. Como sobrevinieron hechos importantes, se aplazó la publicación y ahora creo conveniente exponer nuevamente el decreto a la firma re-gia.»

Refiriéndose a la rectificación de la Embajada inglesa, volvió a negar que la noticia del movimiento de brigadas y sargentos la supiera ninguna Embajada.

Anunció que hará gestiones cerca del señor Moya, presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, para que influya sobre los periódicos que exageran ciertas noticias con perjuicio de la nación. Si estas gestiones resultan infructuosas, se tomarán medidas para evitar demasías por parte de la Prensa, sobre todo en cuestiones de orden internacional.

CHISMORREO POLITICO

Según personas que se dan por bien enteradas, en el Consejo de mañana se tratará nuevamente del decreto de disolución de Cortes y convocatoria de elecciones, examinándose si las fechas fijadas subsistirán.

El nuevo decreto se someterá a la firma en el Consejo del jueves, lle-

PAGINAS DE LA CAMPANA

la fortaleza del débil

Cuando las barbas de tu vecino veas pelar... Sí, convenido, hay que echar las propias en remojo; pero vengan acá los medrosicos que se ahojan en una jofaina y que están ya viendo llegar a los aliados a las costas de España merendándose a nuestra patria de una sentada, y miren conmigo á Grecia, á la cuna del arte, y verán un ejemplo de astucia y virilidad, de fortaleza en una nación débil, y si observan que no es tan fácil como parece que los modernos Fígaros entren á saco por las barbas del vecino, convendrán que aún no ha llegado el caso de echar las propias en remojo.

Grecia, como España, es una península que para defender sus extensas costas necesita de una poderosa escuadra ó de una flotilla de submarinos y de numerosas minas. Grecia es pobre; su riqueza está en las pasas que exporta; su población es de unos tres millones de habitantes, y queda dicho, por tanto, que Grecia es débil. España tiene algo más que pasas, y como los rabos de ellas los debe haber tirado, ha perdido la memoria; se ha olvidado de que por no poseer una escuadra perdió los Países Bajos y modernamente las ricas colonias que tenía, y creyendo en las voces de políticos ineptos entendió que debía dedicarse á parodiar la vida de Arcadia, dejando á otros el cuidado de armarse hasta los dientes y construir poderosas flotas. España debía cantar sólo sus pasadas hazañas y dormirse sobre sus laureles. Y España se durmió, y España, como Grecia, es débil. Sacar á colación los pasados errores, es el medio de evitar caer en ellos de nuevo en el porvenir. Si al hablar de la patria se dice la madre patria, entiendo que el que á su madre quiere no debe decirle que el camino por el que tiene que marchar es llano y sin baches, y que puede caminar por él á ciegas, cuando ha de encontrarlos á cada paso; lo patriótico, el mo-

vando aparejada la cuestión de confianza.

De la decisión del Rey dependerá que haya o no consultas políticas.

La impresión general es que no habrá nada extraordinario y que el decreto se firmará el jueves si no surgen acontecimientos imprevistos.

Se han comentado mucho las visitas que al señor Dato han hecho los señores Beaufa y Bergamín y otros políticos conservadores.

ENTREVISTA VIOLENTA

Se habla mucho de una entrevista seria y violenta entre el señor La Cierva y el general Luque, relacionada con asuntos del ministerio de la Guerra.

DEUDAS MILITARES

La «Gaceta» publica una real orden de Guerra disponiendo que en lo sucesivo sólo las autoridades militares puedan ordenar la retención de parte de los sueldos de generales, jefes y oficiales, por deudas contraídas con particulares.

LA TASA DEL CARBON

El ministro de Fomento manifestó a los periodistas que se halla estudiando la tasa del carbón para llevarla al Consejo de mañana.

Añadió que se aplicarán al carbón vegetal las restricciones sobre envíos a fin de evitar la reventa de dicho artículo.

Respecto a la campaña que contrató ha emprendido la Prensa, dijo que seguirá resignado en la brecha.

Más vale que vengan hacia mí los tiros que no vayan contra el palacio de Buenavista.

FIRMA DE GOBERNACION

Asciende a inspector de Telégrafos a don Enrique Romano.

—Idem a jefe de Centro a don Antonio Camacho.

dido de demostrarle su cariño, será infelicar dónde están los tales baches para que no dé en ellos de brucos.

Ni Grecia tiene escuadra capaz de defender sus costas, ni España tampoco. Grecia posee numerosas islas, y algunas le quedan aún á España. A Grecia vienen los aliados desde el principio de la guerra empujándola para hacerla caer dentro del remolino de la gigantesca lucha, y algunos alabonazos han dado en nuestras puertas con la cristiana intención de lanzarnos al campo de batalla. A Grecia ya se han puesto la baza en el cuello. Nosotros aún la llevamos en la cabeza como D. Quijote.

Nosotros no sólo tenemos una posición geográfica semejante á la de Grecia, sino que también tenemos nuestra correspondiente Salónica.

— ¿Cómo? — ¿Qué es Gibraltar? — Es una Salónica con canas... Y como muchos dicen y repiten, queremos ó no, al fin tendremos que dejar el manto de la neutralidad, vamos á ver si lo que no logran de Grecia lo podrán conseguir de nosotros... El Chipre nuestro es Tánger y también tenemos nuestros Venizelos, y ya comienzan á agitarse por ahí la idea de que nos puedan hacer el regalito de la plaza africana. Estamos, pues, en el capítulo de las promesas. Habrá gobernante capaz de aceptar lo que de derecho nos corresponde á cambio de que rompa España la neutralidad y se coloque del lado de los aliados?

Lo dudo; es más: lo niego, porque los políticos no carecen del instinto de conservación, y ayer del que lo haya perdido!

Terminado el capítulo de las promesas, pasarán al capítulo de las amenazas, pero aquí el problema español y el griego comienzan á no parecerse, que España tiene algo más que pasa que exportar; tiene ricos minerales de cobre y plomo, á más de otros productos, entre ellos el hierro y el hierro, que utilizan actualmente los aliados, y claro es que si en analogía á lo que hicieron con Grecia impidieran que llegara carbón y trigo á nuestras costas, las represalias en nuestras manos las tenemos no permitiendo que salga de España ni un solo gramo de los minerales citados, ni un hombre, ni un malo ni una vara de

pafío, y ante semejante perspectiva, es posible que la tecla de las amenazas la dejen para mejor ocasión.

En las llanuras macedónicas tienen los aliados un ejército desembarcado; en la península ibérica tienen otro: el portugués, y una magnífica base de operaciones que es todo Portugal, donde por el Atlántico podrían desembarcar toda clase de elementos, y claro es que si el ejército portugués por su cantidad, es factor que poco pesa, aumentado con contingentes de otras naciones podría ponernos en grave aprieto.

Las promesas y á las amenazas ha sabido resistir Grecia sin salir de la neutralidad. España sabrá imitar á Grecia.

Capítulo de las vejaciones.

La soberanía griega ha sido golpeada por los aliados apoderándose de islas, de barcos austriacos y alemanes que estaban refugiados en los puertos de Grecia, etc., etc., que en la memoria de todos están los atropellos de que ha sido víctima la desventurada nación que envuelta en la toga de su infortunio ha dejado que la apuñalen. Por fortuna para España aún parece ser que no hemos pasado del capítulo de las promesas, y si hasta ahora conservamos una actitud digna no prestándonos á conver-

tirnos en una nación mercenaria, bueno será que todos sepan que España está dispuesta á perseverar en la línea de conducta que su hidalguna le trazó, mirando con dolor cómo se desgarran las naciones por no tener fuerzas para impedirlo, pero sin que por las mientes se le haya pasado estar ojo avizor para avisar quién puede ser el vencedor y ponerse de su parte.

En el caletre de D. Quijote no caben ideas ruinas. No olviden los aliados que si al capítulo de las amenazas pasaran, se encontrarían aún con una nación que, sabría no doblegarse ante sus caprichos, pero no les anime nuestra ilusión para doblar la hoja y meterse en el capítulo de las vejaciones, que entonces sabremos demostrar que España no es Grecia, porque veinte millones de habitantes no son tres; que no es nuestra neutralidad la del miedo como alguno ha apelado, y que si el Cid después de muerto supo ganar batallas, la España moribunda, según un político inglés, probará que lo único que puede hacer desaparecer una nación no es el ser débil sino el ser vil, y de coro nos sabemos dónde mora la pobreza, pero ignoramos por dónde cae el alcázar de la villanía. Y he ahí dónde reside nuestra fortaleza.

ARMANDO GUERRA

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 8—Varias horas.

Nada nuevo en los frentes de batalla

LOS SUBMARINOS

NAUEN.—Han sido hundidos recientemente en el Mediterráneo ocho vapores y tres veleros, con más de 36.000 toneladas de registro bruto.

Uno de ellos llevaba municiones para Italia.

LONDRES.—Un destructor inglés ha sido hundido en el Mediterráneo ahogándose varios tripulantes.

EL PRINCIPIO DEL FIN

ROMA.—Con motivo del reciente discurso de Lloyd George, dice el «Osservatore Romano» en una nota oficial, que tal vez esté en él el principio del fin de la guerra.

Añade que los imperios centrales han culpado a sus enemigos de ocultar los fines de guerra, pues dicen que la respuesta a Wilson no puede aceptarse en las actuales circunstancias, y que el programa de Lloyd George se aproxima mucho a las proposiciones del conde de Czernin.

«Esperamos — termina diciendo — que Alemania y Austria concretarán su pensamiento, público o privadamente, en conversaciones con los representantes de la Entente».

COMENTARIOS DE LA PRENSA BULGARA

SOFIA.—El «Narodni Prava», de Sofía, escribe: «El pueblo búlgaro acoge con entusiasmo al pueblo ruso como a un amigo fiel».

El «Echo de Bulgaria», dice: «El pueblo búlgaro estrecha hoy con efusión calorosa la mano fraternal que le tiende de buen corazón la Rusia democrática».

REANUDACION DE RELACIONES.

PETROGRADO.—Los viajantes de comercio, representantes de casas de Berlín y Viena están visitando ya las tiendas de novedades, aceptando pedidos a servir a mediados de Enero.

UNA INTERVIU

LONDRES.—Interrogado por un reporter, Lord Lansdowne, el cono-

cido pacifista, ha declarado que ha leído con satisfacción que el primer ministro había afirmado en los términos más claros y precisos que Inglaterra no apuntada a la destrucción de Alemania como gran potencia, sino a desviarla de sus proyectos y esperanzas de dominación militar.

TRIGO A NORUEGA

LONDRES.—Según el «Times», los bolcheviques ofrecen a Noruega los stocks de trigo que han sido transportados por barcos legados de América.

Los periódicos hacen resaltar que el Gobierno bolchevique hace semanalmente proposición en el momento en que los despachos anuncian que Petrogrado y Finlandia están en visperas del hambre.

Comunicados oficiales

EL ALEMÁN

NAUEN.—Teatro occidental.—Ejército del príncipe Rupprecht. Sólo en ciertos sectores de Flandes y al SO. de Cambrai gravitó a ratos violento fuego.

Al anochecer, compañías inglesas atacaron al Este de Bullecourt, siendo rechazados.

Ejército del duque Albrecht.—En Sundgau se de arrollar al anochecer fuertes combates de artillería.

La lucha de artillería volvió a vivir esta mañana después de una noche tranquila.

Teatro oriental.—Nada nuevo.

Teatro macedónico.—Hubo gran actividad de artillería entre el lago Preipa y Ochida.

Frente italiano.—El enemigo concentró durante el día violento fuego contra el monte Asolone y sector de Piave, al Norte de Vidor.

Durante la noche hubo intensa actividad de fuego.

rán, profesor del mismo Seminario (conclusión).

Marichu, por Donosti.

De los vascos (conclusión), por L. Alonsozegui.

Mari-mutill, por A. Darra.

Modesto ensayo conjugacional del verbo vasco (continuación), por F. Navarro Villoslada.

Gestión de las Diputaciones.

El árbol de Guernica, por A. A.

Homenaje á Tellería.

C. ónica: Exposición Barrueta.—Ho-

mennaje á Egileor.—Pro-Villafonda.

Cantos escléricos á la Purísima.—Los clásicos, por Teo.

Revista de Revistas, por A.

Bibliografía, por T. Proyecto de Reglamento para el establecimiento de una «Sociedad de Socorros Mutuos entre los Armadores de vapores pesqueros de los puertos de Vizcaya y Guipúzcoa».

GRABADOS
Castillo de Butrón, en Gatica, y algunos más.

Fortificante EXPRES

(PATENTADO)
100 por 100 de curación
Muy agradable al paladar
Infalible contra la Anemia y Tubercolosis
SAN SEBASTIAN
Laboratorio Granada-Moraza, 12—Tel. 1234
De Venta en Farmacias y Droguerías

Notas militares

AYUDANTE

Se nombra ayudante del general de brigada don Jacobo Gama Rouse, al comandante de Infantería don Manuel Rodríguez Arnao.

RECOMPENSAS

Se concede cruz blanca del Mérito Militar y pasador del profesorado al coronel director de la Academia de Infantería don Enrique Marzo y al comandante de Caballería don Emilio Bayo y mención honorífica al capitán de Artillería don Francisco Vallador.

VUELTA A ACTIVO

Se desestima la instancia del coronel retirado don Martín Laufente que pide dicha gracia.

FALLECIMIENTO

Se da cuenta del del general de brigada de la sección de reserva don Francisco Novellá.

Movimiento marítimo

Escaso movimiento de buques mercantes se señaló ayer en nuestro puerto.

Solamente se registró la entrada del vapor «Josefa Antoni» y la del velero